

Gemeindevorstand der Gemeinde Lahntal	
Eing.: 22. DEZ. 2015	
Hdz	Bearbeitung Abt.:

Aktiv für Lahntal



**DIE GRÜNEN**

in der Gemeindevertretung der Gemeinde Lahntal

An den  
Vorsitzenden der  
Gemeindevertretung der Gemeinde Lahntal  
Herrn Dirk Geißler  
Oberdorfer Straße 1  
35094 Lahntal

Lahntal, den 21.12.2015

### Einrichtung eines Arbeitskreises „Zukunft des Ubbelohde-Hauses“

Sehr geehrter Herr Geißler!

Bitte nehmen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung:

#### Beschluss:

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Lahntal beschließt, einen Arbeitskreis „Zukunft des Ubbelohde-Hauses Goßfelden“ einzurichten, der sich unter anderem mit Fragen der laufenden Finanzierung des Hauses, der Fortführung des Museumsbetriebs und eines besseren Marketings dieses überregional bedeutsamen Denkmals befassen soll. Als Mitglieder dieses ehrenamtlich arbeitenden Kreises kommen Parlamentarier, aber auch alle interessierten Bürger in Frage. Die Zusammenarbeit mit den entsprechenden Stellen beim Landkreis wird angestrebt.

#### Begründung:

Der Bürgermeister der Gemeinde Lahntal hat einen Sitz im Stiftungsrat der seit 1994 bestehenden Otto-Ubbelohde-Stiftung, die sich um den Erhalt des Hauses, die Bewahrung des Ubbelohdeschen Gesamtkunstwerks sowie die Wiederanlage und Pflege der Gärten kümmert und außerdem die Aufgabe hat, das Haus als Beispiel eines Künstlerhauses um 1900 und die Gemälde und Grafiken (darunter die Federzeichnungen zu den Grimmschen Märchen) der Öffentlichkeit zugänglich zu machen.

Da die noch im Haus lebende Großnichte des Malers, Frau Ubbelohde-Doering, hochbetagt ist, wird eine Diskussion über die Zukunft des Hauses als Museum immer dringlicher. Die Gemeinde Lahntal hat naturgemäß größtes Interesse am Erhalt des Hauses und des Museumsbetriebs, da dieses Denkmal Teil unserer Gemeinde ist und für uns ein nicht zu unterschätzendes, aber längst noch nicht ausgeschöpftes touristisches Potenzial hat. Der Arbeitskreis „Zukunft des Ubbelohde-Hauses“ kann touristische Aktionen erarbeiten, möglicher Weise Sponsoren für besondere Projekte gewinnen und dem Stiftungsrat der Ubbelohde-Stiftung Anregungen unterbreiten. Damit kann der Arbeitskreis einen Beitrag zur Erhaltung dieses bedeutsamen Museumsensembles leisten.

Barbara Seitz

A. W.